

Lengua 6º - 7 de julio

Lee el siguiente texto y responde

Aventuras en el mar

Por influencia del cine, del cómic y de los libros de aventuras, imaginamos de un modo muy romántico la vida a bordo de los grandes veleros del pasado. Sin embargo, el oficio de marinero era uno de los más duros. Aunque se trabajaba a turnos, las labores cotidianas eran tediosas, sucias y agotadoras. Algunas, además, implicaban graves riesgos. La paga era escasa, pero también es cierto que algún raro golpe de suerte (apoderarse de la carga de un barco naufragado, por ejemplo) podía hacerte rico de repente. Esto, claro está, no era lo habitual. Por otra parte, te asediaban enfermedades de todo tipo.

Contra las enfermedades infecciosas solía utilizarse la quina, una resina que se extraía de la corteza de un árbol peruano llamado quino o gálbano. La quina no tenía propiedades desinfectantes, pero combatía los accesos de fiebre. Su sabor era muy desagradable (en español, hay incluso una frase hecha, "más malo que la quina", que quiere decir "peor, imposible"). Los enfermos la tomaban mezclada con vino. Por cierto, el vino era remedio universal, la panacea a que se recurría ante cualquier enfermedad.

En los grandes veleros, se bebía mucho. El mayor inconveniente del vino era que se estropeaba y se agriaba con facilidad, así que fue sustituido por el ron de caña, que no fue sólo la bebida preferida por los piratas del caribe, sino por las armadas de todas las naciones europeas. Los marineros solían terminar, tarde o temprano, alcoholizados. En general, envejecían muy pronto, por la dureza del trabajo y el desgaste del organismo a causa de las enfermedades, el alcohol y las inclemencias del tiempo en las latitudes extremas. Por eso mismo se enrolaban cuando eran muy jóvenes. No era raro encontrar en las tripulaciones niños de diez u once años, y a menudo menores. Su esperanza de vida no era muy alta. Las enfermedades o pestilencias, el abuso del alcohol, las peleas y los accidentes diezaban a la población marinera.

Preguntas sobre el texto.

¿A qué debemos el hecho de que tengamos una idea romántica de la vida a bordo en los grandes veleros?

¿Cómo podía un antiguo marinero hacerse rico de repente?

¿Qué riesgos tenía en aquella época ser marinero?

¿Qué es la **quina**?

¿Qué significa la expresión “**ser más malo que la quina**”?

¿Por qué se empezó a beber ron de caña en los barcos?

¿Qué bebían los piratas del Caribe?

¿Por qué los marineros morían jóvenes?

¿Desde qué edad solía haber niños en los veleros?

¿La quina se tomaba sola? Justifica tu respuesta con una frase del texto.

